

Episcopado Boliviano ante la crisis: "Juntos, podemos superar esta adversidad y construir un futuro más justo y próspero para todos"

📅 13 DE MARZO DE 2025 ✍️ MICAELA ALEJANDRA DÍAZ 📌 PORTADA



En medio de una fuerte crisis económica que afecta a Bolivia, caracterizada por la escasez de combustible, el aumento de precios y la disminución de reservas de divisas, la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB) en el que expresa su preocupación y propone medidas estructurales para una transformación sostenible.

Medidas gubernamentales en respuesta a la crisis

El presidente Luis Arce, en un intento por mitigar la crisis de combustible, anunció recientemente un conjunto de diez medidas destinadas a gestionar la escasez y adaptar la vida cotidiana a esta nueva realidad.

Entre las disposiciones se incluyen la reducción del uso de vehículos oficiales, la implementación de horarios laborales continuos y la promoción de clases virtuales para reducir la movilidad. Estas medidas han sido objeto de críticas por parte de diversos sectores, que las consideran paliativas y no soluciones de fondo a la problemática existente.

En el centro de un panorama de incertidumbre y desafíos económicos, **la CEB ha emitido un comunicado en el que expresa su preocupación por la actual crisis que atraviesa el país. Si bien reconoce los esfuerzos del Gobierno por implementar medidas para mejorar la situación, advierte que estas soluciones son insuficientes y no atacan las raíces del problema.**

Medidas estructurales

Bajo el título **"A grandes males, grandes soluciones"**, la Iglesia Católica en Bolivia insta a la sociedad boliviana, al sector público y privado, y a la ciudadanía en general a unirse en la búsqueda de soluciones reales que permitan superar la crisis: **"Es fundamental que, como bolivianos, nos unamos y conjuntamente con el sector público, privado y la ciudadanía, busquemos superar los retos que se nos presentan"**.

En el comunicado, la CEB señala que las medidas adoptadas hasta ahora no remedian el problema de fondo, pues no corrigen la crisis económica y social que afecta al país: **"Las situaciones propuestas no remedian el problema"**.

En este sentido, el Episcopado propone medidas estructurales como la **importación de crudo libre de impuestos**, la **reducción del gasto público**, el **fomento de las exportaciones**, el **fortalecimiento de la inversión privada** y un **cambio en el modelo económico** que pase de la redistribución a la generación de riqueza. Estas acciones, según los obispos, serían pasos concretos hacia una transformación sostenible y **"no solo paliativos momentáneos que no solucionan el problema de fondo"**.

Preocupación por las familias bolivianas

En su mensaje, los obispos manifiestan su preocupación por la difícil situación que viven los hogares bolivianos, donde muchas familias luchan día a día para cubrir sus necesidades básicas: **"La Iglesia está comprometida a ser un faro de esperanza y un espacio de encuentro"**, expresa el comunicado, y añade: **"Estamos aquí para escuchar, acompañar y ayudar"**.

Además, invita a la sociedad a no perder la fe y a fortalecer la esperanza con actitudes solidarias y caritativas: **"Juntos, podemos superar esta adversidad y construir un futuro más justo y próspero para todos"**, remarca el mensaje.

Asimismo, la Conferencia Episcopal **encomienda la situación del país a la Virgen de la Esperanza**, pidiendo su intercesión en estos momentos difíciles.



CONFERENCIA EPISCOPAL BOLIVIANA

Casilla 2309 • Telfs.: 2406855 - 2406798 • Fax: 2406941 • Potosí 814 - 1er Piso • E-mail: ceb@ceb.bo • La Paz - Bolivia

A GRANDES MALES, GRANDES SOLUCIONES

"No temas, porque yo estoy contigo, siempre te sustentaré con la diestra de mi justicia. (Is 41,10)

Querido pueblo boliviano,

En estos tiempos de incertidumbre y desafíos, la Conferencia Episcopal Boliviana desea expresar su cercanía y apoyo a cada uno de ustedes. Las medidas anunciadas por el Gobierno son un intento de abordar la situación actual que afecta a nuestra nación. Valoramos el esfuerzo por implementar acciones que buscan mejorar la organización y apoyar la producción, así como cuidar la economía nacional.

Es fundamental que, como bolivianos, nos unamos y conjuntamente con el sector público, privado y la ciudadanía, busquemos superar los retos que se nos presentan.

Sin embargo, también ante la situación tan complicada que vivimos como país creemos que las soluciones propuestas no remedian el problema, pues no corrigen la situación fundamental que sufre el país: que es la crisis económica y social. Creemos que se deben proponer medidas estructurales, como por ejemplo la importación de crudo libre de impuestos para que el pueblo no sufra, la reducción del gasto público, el fomento de las exportaciones, el fortalecimiento de la inversión privada, el cambio de modelo económico que pase de una economía de redistribución a uno de generar riqueza, medidas que verdaderamente solucionen los problemas que tiene Bolivia. Se requiere una transformación estructural hacia un sistema económico sostenible y no solo paliativos momentáneos que no solucionan el problema de fondo.

Nos preocupan los hogares bolivianos que no pueden ganarse la vida en sus trabajos sencillos y atender las necesidades de sus familias. La Iglesia está comprometida a ser un faro de esperanza y un espacio de encuentro. Estamos aquí para escuchar, acompañar y ayudar.

Juntos, podemos superar esta adversidad y construir un futuro más justo y próspero para todos. No perdamos la fe, fortalezcamos la esperanza y seamos creativos en actitudes de caridad.

Que nuestra Madre la Virgen de la esperanza nos ayude en estos momentos que vivimos.



La Paz, 13 de marzo de 2025

Secretaría General
Conferencia Episcopal Boliviana

Le puede interesar: Encuentro Regional del Celam: la Iglesia en Bolivia alienta a caminar juntos en tiempos de incertidumbre

Suscríbete gratis por a nuestro canal de Whatsapp <https://bit.ly/4hbWWN0>

Participa en los cursos y diplomados del Centro de Formación Cebitepal https://bit.ly/cebitepal_24

Escucha el Himno del Jubileo en su versión latinoamericana y caribeña <https://bit.ly/41I312P>